



Freie und Hansestadt Hamburg
Bezirksamt Hamburg-Mitte
Bezirksversammlung

Antrag öffentlich SPD-Fraktion GRÜNE-Fraktion	Drucksachen-Nr.: 21-2994 Datum: 21.02.2017
--	--

Beratungsfolge		
	Gremium	Datum
Öffentlich	Ausschuss für Verkehr und Umwelt	22.02.2017

Sicherheit erhöhen - Beleuchtung im Lohmühlenpark verbessern

Sachverhalt:

Der Lohmühlengrünzug ist für St. Georg eine der wichtigsten Bewegungs- und Naherholungsflächen im Stadtteil. Insbesondere der nördliche Teil zwischen Lange Reihe und Steindamm wird mit dem Volleyballfeld, dem Spielhaus und Spielplatz, dem Park-Café, den Kleinfeld- und Basketballfeldern, der Boulebahn sowie der Hundeauslauffläche sehr gut angenommen und zu jeder Jahreszeit sehr stark genutzt. Zudem ist der Grünzug eine wichtige Wegeverbindung für Fußgänger und Radfahrer: Zwischen der U-Bahn-Station Lohmühlenpark und den Schulen im Stadtteil oder als Verbindung zwischen Alster und Berliner Tor.

Insbesondere in der dunklen Jahreszeit zeigt sich jedoch, dass die Beleuchtung der Wegeverbindungen dem Anspruch eines innerstädtischen Grünzugs nicht bzw. nur unzureichend gerecht wird. Zwei parallele Wege führen durch den Park: Eine durchgängig beleuchtete Verbindung in der Verlängerung Bülastraße/Am Lohmühlenpark und eine unbeleuchtete Strecke parallel zur ehemaligen Lohmühlenstraße, die heute als Parkplatz des anliegenden Krankenhauses genutzt wird.

Im Januar hat es nun – infolge eines nächtlichen Gewaltdelikts in diesem Bereich – eine Begehung durch Bezirksamt, Umweltbehörde, LSBG, Polizei, Klinikverwaltung und Kommunalpolitik gegeben, in der die fehlende Beleuchtung bemängelt wurde. Die Teilnehmer regten an, die bisher unbeleuchteten Bereiche des Parks durch punktuelle Ausleuchtung (Lichtinseln im Abstand von 40 m) sicherer zu machen.

Dabei sollten Leuchtkörper aufgestellt werden, die Insekten schützen und die den neuesten Standards zu Artenschutz und gegen Lichtverschmutzung genügen. Zu erwägen ist auch eine Beleuchtung, die per Sensoren nur dort leuchtet, wo Passanten entlang gehen.

Petition/Beschluss:

Dies vorausgeschickt möge die Bezirksversammlung beschließen:

Der Bezirksamtsleiter wird gebeten, sich bei den zuständigen Fachbehörden dafür einzusetzen, dass

1. eine punktuelle Beleuchtung der bisher dunklen Wege unter Berücksichtigung des Umwelt- und Artenschutzes erfolgt, sowie
2. die bestehende durchgängige Beleuchtung überprüft und ggf. verbessert wird, über die geplanten Maßnahmen im zuständigen Ausschuss der Bezirksversammlung berichtet wird.